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PRÉSENCES/ABSENCES / REPRÉSENTANT(E)S 

Albert-Schweitzer Marie-Andrée Roy Le Rucher À venir 

Antoine-Girouard Andrée-A. Bouchard D. Le Sablier Aucun 

Arc-en-Ciel Jonathan Pichette Le Tournesol Alexandra Marier- Bienvenue 

Au Cœur-des-Monts Sony A. Forcier Les Jeunes Découvreurs Nicolas Pelletier (S) 

Au-Fil-de-l’Eau Maud de la Garde - ABSENTE les Marguerite Véronique Paradis 

Aux-Quatre-Vents Alexandra Coulombe L.-Hippolyte-Lafontaine Amélie Doherty 

Carignan-Salières Julie Maheu-Houde - ABSENTE Ludger-Duvernay Loïc Guillemot 

de Bourgogne Éric Beaudoin Madeleine-Brousseau Geneviève Lambert(S) 

de l’Amitié Cédric Lépine -- ABSENT Mère-Marie-Rose A.M. Martiale Kra – ABSENTE 

de l’Aquarelle Aucun Mgr.-Gilles-Gervais Roxanne Fortier – ABSENTE 

de l’Envolée Alourdes A. Pascal Notre-Dame Stéphanie Forcier - ABSENTE 

  Nouvelle école Carignan Stéphanie Mete 

de l’Odyssée Yvan Pitre - ABSENT Paul-Émile Borduas Geneviève Poliquin - ABSENTE 

de la Broquerie S. L.-Tousignant-ABSENTE Paul-VI Marie-Ève Turcotte - ABSENTE 

de la Chanterelle Josée Dolbec Père-Marquette Jules-Emmanuel Mercier 

de la Mosaïque Geneviève Trudel Pierre-Boucher André-Philippe Mallette - ABSENT 

de la Passerelle Andréanne Lamothe Saint-Charles Roxane Jeannotte – ABSENTE 

de la Pommeraie Emma Blanchette Saint-Denis Michelle Roux-Bordage- ABSENTE 

de la Source Anne-Marie Boucher(S) Sainte-Marie Éric Capuano + J.Nicolas Lebel(S) 

de Montarville Aucun Saint-Mathieu Julie Lavallée - ABSENTE 

de Salaberry Nicolas Sallio Secondaire de Chambly Julie Dépôt 

des Cœurs-Vaillants Sébastien Gervais - ABSENT Secondaire de Mortagne Marie-Ève Turcotte - ABSENTE 

des Trois-Temps Isabelle Lagadec - ABSENTE Sec. du Grand-Coteau M.-Claude Lavoie – ABSENTE 

du Carrousel Marie-A. Drolet - ABSENTE Sec. Du Mont-Bruno Josée Dolbec 

du Grand-Chêne M.-C.Vaillancourt - ABSENTE Sec. François-Williams Jonathan Parent - ABSENT 

du Moulin M.Houle-Beausoleil-ABSENTE Sec. Le Carrefour Jonathan Poissant - ABSENT 

Du Parchemin Hubert Corriveau Secondaire Ozias-Leduc Véronique Luciani - ABSENTE 

Du Tourne-Vent Véronique Banville Secondaire Polybel Mélissa Aubin - ABSENTE 

Georges-Étienne Cartier AUCUN Éducation internationale Salvatore Mancini 

Jacques-de-Chambly Julie Robert-Parent - ABSENTE Orientante l’Impact Mathieu Lampron 

Jacques-Rocheleau Hans Brouillette   

Jolivent Audrey Proulx - ABSENTE Représentant ÉHDAA Marc Hébert 

J.-P. Labarre Sophie Guilbault - ABSENTE   

L’Arpège D. Coulombe – ABSENTE Participants et Invités du CSSP  

La Farandole Alexandra Dubuc (S) Luc Lapointe Directeur général – CSSP 

La Roseraie Salvatore Mancini Iris Montini Dir. gén. adjointe – CSSP 

Le Petit-Bonheur Mathieu Beaudry - ABSENT Ondine Gazzé Dir. – Serv. Organisation scolaire 

Le Rocher À VENIR Autre(s)  

  Marlène Girard Secrétaire 
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Après constatation du quorum, le président déclare l’assemblée ouverte à 19 h 20.  

 

2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

L’ordre du jour est adopté tel que présenté. 

 
3. PAROLE AU PUBLIC 

 
Aucun public. 

 

4. TOUR DE TABLE 
 

Aucun sujet. 
 
 

5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 24 OCTOBRE 2024 

 

Le procès-verbal de la rencontre du Comité de parents du 24 octobre 2024 est adopté 

suite à un ajout à l’item 7.- Questions à la DGA. 

 

6. CONSULTATIONS DU CSSP 

 
Madame Geneviève Lapointe, directrice adjointe au Service des ressources éducatives, présente 
les deux consultations suivantes : 

 
6.1 Offre de services ÉHDAA 
Annuellement, afin de prévoir l’organisation de la prochaine année scolaire, le projet d’offre de 

services aux élèves handicapés ou en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage (ÉHDAA) est 

présenté aux membres du Comité de parents pour consultation. Le nouveau modèle 

d’organisation des services pour les ÉHDAA sera à sa dernière année de déploiement en 2025-

2026. Il est à noter que pour la troisième année d’implantation, trois services intermédiaires au 

primaire dans les secteurs de Beloeil, de Boucherville et de Varennes, Verchère et Contrecœur 

seront implantés. Le retour de consultation par le comité de parents est prévu le 16 décembre 

prochain, et l’adoption de l’offre de services par le CA se fera le 11 février 2025 

 
6.2 Calendrier 2025-2026 
Les membres du Comité de parents sont consultés sur une proposition de calendrier scolaire pour 

l’année 2025-2026 élaborée au Comité des relations professionnelles des enseignants. La 

consultation porte sur les journées pédagogiques de début et de fin d’année, celles en cours 

d’année, les journées pédagogiques pour force majeure ainsi que les congés du temps des fêtes 

et de la semaine de relâche. Le retour de consultation est prévu le 16 décembre prochain. 
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7. QUESTIONS À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

 
Nicolas Sallio / École de Salaberry 

D'importantes mises aux rebus de matériels informatiques sont prévues dans les deux prochaines 

années à la grandeur du centre de services. En effet, nous allons vivre une situation particulière 

entre la disparition des postes fixes et les fins de mises à jour de beaucoup d'appareils Apple et 

Microsoft qui vont arriver à grands pas.  Même si les écoles ont des budgets pour ça, certaines 

ont déjà de la difficulté avec les remplacements normaux. Sur l'ensemble du CSSP on parlerait de 

plus de 1500 Ipads désuets d'ici l'année prochaine. En ajoutant les laptops désuets et le 

remplacement des postes fixes, les TNI à remplacer et autres, il est certain que certaines écoles 

n'auront pas assez de budget pour éviter la baisse de l'offre en matériel. Il semble évident que 

cela pourrait avoir un impact majeur sur l'apprentissage des élèves. Le centre de services a-t-il 

donc un plan pour aider les écoles quant aux importantes mises aux rebus du matériel 

informatique dans les deux ans à venir ? 

RÉPONSE : La situation du parc informatique du CSSP est représentative de celle de l’ensemble 

du Québec, tel que communiqué par le MEQ. Une planification sur 10 ans est effectuée afin de 

prévoir le remplacement de chaque type d’appareil qui compose le parc du CSSP. Chaque type 

d’appareil a une durée de vie déterminée à la fois par le fabricant (support et mise à jour de 

sécurité) et par sa performance par rapport aux normes minimales qui sont fixées. Le CSSP ayant 

comme mandat de maintenir son parc, différentes stratégies sont mises en place pour que les 

appareils soient exploités de manière optimale, en respectant toujours le cadre réglementaire et 

de cybersécurité. Une partie des budgets pour les TI est répartie dans les établissements, ce qui 

leur permet d’intervenir dans leur parc selon leur réalité locale. Un budget mutualisé vient 

appuyer la démarche afin que les ratios d’appareils par établissement puissent rester stables à 

travers le temps pour l’ensemble de l’organisation. 

Selon nos prévisions, avec les investissements passés et à prévoir, le parc du CSSP devrait être 

maintenu dans un état stable dans les prochaines années. Les paramètres budgétaires pouvant 

fluctuer, des initiatives sont en évaluation pour permettre d’optimiser encore davantage 

l’utilisation de certains types d’appareils en cas de besoin. 

 

8. RETOUR DE CONSULTATION SUR LA POLITIQUE RELATIVE À L’ADMISSION ET À L’INSCRIPTION 

DES ÉLÈVES 

 

CONSIDÉRANT l’article 193-6˚ de la Loi sur l’instruction publique; 

CONSIDÉRANT la présentation effectuée le 24 octobre 2024 par madame Ondine Gazzé, directrice 

au Service de l’organisation scolaire; 

CONSIDÉRANT que la présente politique est adoptée conformément à l’article 239 de la Loi sur 

l’instruction publique;  

CONSIDÉRANT qu’il est proposé de modifier la politique par le principe directeur 4.6 assurant 

qu’un élève fréquente un maximum de deux écoles à la suite d’un transfert pour cause de surplus, 

durant le parcours scolaire primaire sous réserve de son déménagement à l’extérieur du territoire 

desservi par l’école de secteur, d’une modification au plan de répartition de l’école fréquentée ou 

de son transfert en raison d’un classement aux fins de service; 
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IL EST PROPOSÉ que le Comité de parents 

RECOMMANDE au Service de l’organisation scolaire : 

D’adopter la politique relative à l’admission et à l’inscription des élèves telle que présentée. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

9. DÉSIGNATION DUN MEMBRE PARENTS DU CA DISTRICT 1 
 

Un 2e appel de candidature a été lancé le 24 octobre pour combler le poste du district 1. 

Madame Marie-Ève Turcotte a été élue par acclamation pour le district 1.  

 
10. PLAN D’ACTION 2024-2025 

 
La présentation a pour objectif de partager les résultats du sondage sur les priorités des parents 

et proposer des actions concrètes. Les prochaines étapes sont le choix des formations à prioriser 

ainsi que la planification des actions et événements. Une copie de la présentation sera jointe à 

l’envoi du document Les Lendemains du Comité de parents du 21 novembre 2024. 

11. LES BONS COUPS 
 

Isabelle Lagadec / École des Trois-Temps 

Les parents du Conseil d'établissement de l'école des Trois-Temps de Saint-Marc-sur-Richelieu ont 

proposé une conférence de Sarah Hamel portant le titre "Au-delà des comportements 

problématiques". Présentée en collaboration avec le CÉ de l'école Georges-Étienne-Cartier, la 

conférence a été offerte à tous les parents des deux écoles ainsi qu'aux parents des garderies et 

CPE des deux municipalités. Elle a eu lieu dans la salle municipale de Saint-Marc-sur-Richelieu le 

mardi 5 novembre dernier. C'est quelques 43 parents qui se sont déplacés pour cette conférence 

fort intéressante qui nous invitait à "changer nos lunettes" devant les comportements que nous 

jugeons problématiques de nos enfants! 
 

12. FCPQ 

▪ Le prochain conseil général aura lieu le 30 novembre à Québec 

Lors de cette journée, nous discuterons de l’actualité et des enjeux de nos régions. Nous aurons 

également la visite de l’économiste Pierre Langlois pour discuter des enjeux au niveau de la 

littératie au Québec. 

▪ Prochaines soirées POP : Nos activités pour 2024-2025 - FCPQ 

4 décembre : Reconnaissance des parents bénévoles / 15 janvier : Le projet éducatif et les PPP 

▪ Aidersonenfant.com 

Le code d’accès fourni par la FCPQ est valide jusqu’au 15 décembre seulement, donc si cet outil 

vous intéresse, il est important d’activer votre compte avant le 15 décembre. Le code est 

351CTX.  Voici le lien pour y accéder : Parcours parents - Aidersonenfant.com 

https://www.fcpq.qc.ca/nos-activites-pour-2024-2025/
https://aidersonenfant.com/parcours-parents/
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13. PAROLE À L’EXÉCUTIF 

 

Compte tenu des récents problèmes liés à l’application Mégafon, Julie Dépôt suggère aux 

membres d’aviser les membres de leur CÉ de prendre le temps de soumettre leur requête. Voici 

le lien : Transport scolaire | Centre de services scolaire des Patriotes 

 
14. PAROLE AUX MEMBRES 

 

Jonathan Pichette de l’École Arc-en-Ciel apprécierait recueillir les commentaires des membres 
qui possèdent un OPP. 
 
Concernant les TI : 

Loïc Guillemot suggère une présentation de la direction Informatique du CSSP; 

Éric Beaudoin suggère de demander à la FCPQ de faire une représentation sur ce sujet; 

Un premier projet d’Avis sera préparé par Geneviève Trudel pour révision lors de la prochaine 

rencontre. 

 
15. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 
L’ordre du jour étant épuisé, l’assemblée est levée. Il est 21h50.  

 
 
 
 
 
 
 

________________________               _________________________ 
         Éric Capuano, Président Marlène Girard, Secrétaire 

 

  

 

https://cssp.gouv.qc.ca/ressources-parents/transport-scolaire/

